

Script de la vidéo « Le juge des enfants »

Petite fille : Mais mon papa, il va plus jamais revenir ?

Juge : Ah ben ça c'est une grosse question, ça, c'est vrai. Moi, je suis Monsieur Carpentier. Je suis le juge des enfants.

Petite fille : T'es le juge des enfants et des adultes ?

Juge : Alors, moi je suis le juge des enfants, parce que, moi, ce qui m'intéresse, c'est que les enfants que je vois, ils doivent bien grandir.

Petite fille : Mais moi, j'ai déjà grandi.

Juge : T'as déjà grandi. Mais tu vas continuer à grandir. Et moi, j'interviens quand il y a des difficultés ou des problèmes, et que parfois, papa et maman, ils n'arrivent pas trop à s'occuper des enfants. Moi, je voudrais savoir comment toi tu vas.

Petite fille : Je vais bien.

Juge : Tu vas bien. Est-ce que tu fais des cauchemars ?

Petite fille : Non.

Juge : Non. Bon, d'accord. Tu te réveilles, la nuit ?

Petite fille : Je me réveille toute seule et je joue un petit peu, si tata se réveille, elle me prépare un déjeuner et après, je joue tranquille.

Juge : D'accord. Et tu souhaiterais qu'il y ait des choses qui changent ?

Petite fille : Mais moi je suis triste, comme papa il est en prison.

Juge : Oui, ça je comprends, oui. Et tu te souviens de choses avec ton papa ? C'est quoi ?

Petite fille : Bah en fait, il a mordu maman.

Juge : Oui.

Petite fille : Aussi, il m'a mordu sur le bras.

Juge : Oui. C'est pas bien. C'est pas gentil.

Petite fille : Oui, mais ma maman, elle a puni mon papa.

Juge : Ah oui ? Comment ?

Petite fille : Bah... avec sa force.

Juge : Voilà...

Petite fille : Et après, ma maman, elle a fait pleurer mon papa.

Juge : Bon... Toi, tu as vu des choses qui t'ont fait du mal ? Oui...

Petite fille : Mais mon papa, il va plus jamais revenir ?

Juge : Ah ben ça c'est une grosse question, ça, c'est vrai. Papa, ce qu'il a dit, c'est qu'il souhaitait être présent pour vous et qu'il ne pouvait pas. Et ce que je lui ai dit, c'est qu'il fallait qu'il fasse beaucoup, beaucoup d'efforts.

Petite fille : Mais est-ce que t'as dit à mon papa qu'il revient gentil ?

Juge : Eh bien c'est ce que je lui ai dit de faire, effectivement, tu as raison.

Voix off : Le père a été emprisonné pour les violences infligées à sa fille. Après Sofia, c'est au tour de son frère Kilian d'être auditionné par le juge. Le petit garçon de trois ans est placé dans la même famille d'accueil que sa sœur. Il a encore du mal à oublier les scènes de violence auxquelles il a assisté.

Juge : C'est quoi, tes cauchemars ?

Petit garçon : C'est parce que les masques me font peur.

Voix off : Un traumatisme dont la mère ne semble pas prendre la mesure.

Juge : Bonjour. Allez-y, asseyez-vous. Vous avez présenté votre nouveau compagnon. Sans que ça puisse être préparé avec les enfants, avec les services éducatifs.

La mère : J'avais expliqué que j'avais rencontré quelqu'un, que j'avais un nouvel amoureux. Et les premières questions qu'elle m'a posées, c'est « Maman, est-ce qu'il va être gentil avec toi ? » et « Maman, est-ce qu'il sera gentil avec moi ? » Et j'ai pensé que ça aurait pu la rassurer, du coup, de voir cette personne. Et, sur le coup donc non, j'ai su qu'il y avait des angoisses qui étaient remontées. Ça a été fait un peu rapidement, peut-être...

Juge : Oui. Oui... C'est que... vous savez que [votre fils] a peur des hommes. Qu'il fait des cauchemars la nuit. Qu'il continue à les faire. Que [votre fille], elle est complètement, ben... très ambivalente, perdue, par rapport à son père. Et elle a peur qu'il vous arrive quelque chose de nouveau.

Voix off : Si la règle est de privilégier le lien avec les parents, les juges doivent parfois décider d'éloigner les enfants pour les protéger.

Juge : Alors, ce que j'ai décidé, c'est que vous restez une nouvelle année chez tata, d'accord ? Et qu'on continue les visites avec maman, une fois par semaine, et avec votre mamie, une fois par mois. Est-ce que vous avez des questions ?

Petite fille : Oui.

Juge : C'est quoi, la question ?

Petite fille : Moi, j'aime mon papa de tout mon cœur.

Juge : D'accord.